



INFORMATIONS PAROISSIALES

N° 342 - AVRIL 2021

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 18 h 45

Accès au site web : [paroisse de Bourges -Saint-Jean](http://paroisse.de.Bourges-Saint-Jean)

Curé : Père Alain KRAUTH

Retrouvez sur www.diocese-bourges.org

les actualités diocésaines, les informations de ce bulletin
dans les rubriques agenda et lettre du mois de la paroisse.

DE LA SEMAINE SAINTE À LA PENTECÔTE

Chaque année, la Semaine Sainte nous invite à vivre avec Jésus la dernière semaine de sa vie humaine en Palestine. Jésus a été envoyé par le Père pour révéler son amour aux hommes. Pendant 30 ans, il a eu une vie discrète à Nazareth avant de parcourir pendant 3 ans la Palestine en annonçant que le Royaume de Dieu est proche et en guérissant les malades. Ses paroles et ses actes ont conduit les autorités religieuses juives à s'opposer de plus en plus à lui et à vouloir l'éliminer. Mais le Père l'a ressuscité.

- ♦ Célébration des Rameaux et de la Passion le samedi 27 mars à 16 h à St-Jean et le dimanche 28 mars à 10 h 30 à Saint-Paul. Jésus entre à Jérusalem acclamé par la foule puis est arrêté et mis à mort sur une croix.
- ♦ Jeudi Saint (la Cène) le 1^{er} avril à 16h à St-Jean. Jésus prend son dernier repas avec ses amis, leur lave les pieds et leur donne sa vie en nourriture.
- ♦ Vendredi Saint (Office de la Croix) le 2 avril à 15 h à St-Jean. Jésus est condamné à mort et crucifié. Son amour nous révèle l'amour du Père.
- ♦ Veillée pascale le samedi 3 avril à 16 h à St-Jean. Le tombeau est vide : le Christ est passé de la mort à la vie
- ♦ Dimanche de Pâques le 4 avril à 10 h 30 à St Paul. Le Christ a été ressuscité par le Père.
- ♦ Dimanches de Pâques les 11, 18, 25 avril à St-Jean, 2, 9 et 16 mai à St-Paul.
- ♦ Fête de la Pentecôte le dimanche 23 mai à St-Paul. Dieu envoie l'Esprit Saint.

TÉMOIGNAGE DU PÈRE ÉRIC RÉCOPÉ

SUR LES PETITS DÉJEUNERS DU SECOURS CATHOLIQUE À BOURGES

« A la fin du dernier confinement, un appel avait été lancé par le Secours-catholique pour trouver des bénévoles afin de rouvrir l'offre de petits déjeuners aux personnes en précarité durant l'hiver (à Passerelles, 12 rue des Poulies).

C'est donc à une équipe de nouveaux bénévoles que je me suis joint pour faire le service une matinée par semaine. De 8h 30 à 11h la porte est ouverte aux personnes qui souhaitent non seulement se restaurer et se réchauffer, mais aussi partager un temps convivial et leur permettre de trouver un peu de chaleur humaine et de briser la solitude.

Avec la menace du Covid, tout a dû être réorganisé : distanciation avec la réduction des places dans la salle, (1 ou 2 personnes par table). Pour éviter toute contamination, le service est fait par les bénévoles aux tables où ils offrent café, thé, boisson, biscottes, sablés et autres biscuits, et même fruits fournis par la banque alimentaire. Donc pas de pain, confiture, beurre etc... comme auparavant à se partager ensemble aux tables. Ces petits déjeuners moins consistants ne comblent pas la faim de beaucoup, hélas !

Tout ceci entraîne une diminution des personnes accueillies faute d'espace ; d'une centaine d'invités on est passés à une quarantaine qui se succèdent au long de la matinée. Beaucoup sont des migrants, femmes seules avec enfant, sdf, chômeurs, et autres en rupture par un échec dans un domaine de leur vie.

Chez ceux qui viennent et reviennent, il y a de la joie à retrouver les copains-copines de galère (souvent du 115) dans un cadre agréable et chaleureux, sachant qu'ils peuvent aussi y trouver une oreille attentive auprès des bénévoles présents... avec lesquels se tissent petit à petit des liens cordiaux et des conseils pour s'orienter au milieu de leurs soucis et questions. Joie aussi pour les bénévoles de retrouver chaque visage qui dévoile peu à peu une autre histoire, une autre culture, ouvrant à d'autres horizons... Mais pour cela il faut se faire humble et s'habiller de patience et d'écoute.

A côté les bureaux de la délégation accueillent à partir de 10 h les demandes plus précises sur tel ou tel point : aide, démarches, papiers... Un bonjour souriant, un café chaud, une madeleine permettent d'attendre son tour sans trop stresser alors que les solutions sont souvent aléatoires.

Cela peut paraître si peu face à tant de situations dramatiques, et pourtant ceux qui passent nous disent que cela redonne le moral pour continuer le chemin si souvent tortueux entre les diverses administrations...

Comment ne pas se remettre en question devant le courage, la ténacité, la solidarité de ces jeunes migrants qui ont vécu « l'enfer » pour aborder aux rivages d'une vie plus décente, plus libre et plus solidaire. Tout ceci au profit de leurs familles dans la misère, otages du mépris, de la violence et de la rapacité des puissants.

Et pour nous ce ne sont pas des « cas », mais des visages si proches de nous dans leur humanité meurtrie et qui nous renvoient à l'image de Jésus incarné au cœur de son peuple.

*Oui, ils nous interrogent sur nos solidarités, la force de nos liens fraternels qui seront notre « passeport de santé spirituel » lors du Jugement (Mt 25) **"J'étais nu, étranger, malade, en prison... quand es-tu venu jusqu'à moi ?"** »*

Père Éric Récopé, fc.

TÉMOIGNAGE DU PÈRE BERNARD KIPPEURT SUR LE SOUTIEN SCOLAIRE AU HAMEAU DE LA FRATERNITÉ À BOURGES

« Même pendant la pandémie, le soutien scolaire ne s'est pas arrêté au Hameau de la Fraternité, avec l'association El Qantara, malgré des dispositions sanitaires draconiennes : un livret de 24 pages, des consignes pondues par des fonctionnaires qui n'ont sans doute jamais fait la classe : vitres de plexiglass, 2 mètres de distance entre le maître et l'élève, et ainsi de suite (il faut déjà du courage pour tout lire...et tout comprendre). Allez apprendre à lire et à écrire à un enfant de CP ou de CE1, à 2 mètres de distance... Avant de répondre « oui, c'est possible », essayez donc, et vous verrez !

Bon, après ce petit « coup de gu... » qui nous soulage, revenons à nos enfants. Seulement 6 par « journées » pendant 3 quarts d'heure, le dernier quart d'heure étant pour le nettoyage et l'aération. Et ainsi jusqu'à 19 h. Le premier groupe : les petits ; puis les collégiens, et même quelques lycéennes. Ce petit monde est encadré par trois salariés et un ou deux bénévoles.

Il faut reconnaître que nous avons plus de temps à consacrer à chaque enfant, alors que, en temps normal, ils viennent à une vingtaine, dès la sortie de l'école, par vagues successives. Et même pendant les vacances scolaires, le soutien continue pour ceux et celles qui en ont le plus besoin ; il leur est plus facile de travailler au Hameau qu'à la maison : la télé, les petits frères et sœurs, la maman qui, souvent, maîtrise mal le français, etc... Cette « aide aux devoirs » est un service apprécié des parents d'origine immigrée.

Avec la danse, la musique et la chorale, le soutien scolaire est un des fleurons d'El Qantara. Notre souhait est que ça dure longtemps ! »

Père Bernard Kippeurt, fc.

TÉMOIGNAGE DU PÈRE ALAIN KRAUTH SUR LE BÉNÉVOLAT À L'ÉPICERIE SOLIDAIRE DE BOURGES-NORD

« L'Épicerie solidaire de Bourges-nord a été créée en 2007 à l'initiative du Secours catholique de Bourges. Aujourd'hui, elle accueille plus de 600 familles du quartier dont le projet a été agréé par une commission d'attribution.

Pendant un an, ces familles peuvent venir s'approvisionner en produits alimentaires, d'hygiène et de ménage pour un coût moyen de 25 % des prix du marché. L'économie ainsi faite permet de réaliser des projets personnels. Les ateliers sont malheureusement impossibles à réaliser à cause des règles sanitaires. Par contre, l'Épicerie est toujours restée ouverte pendant cette période, à l'exception d'une semaine où elle a dû fermer à cause d'une personne contaminée.

L'Épicerie est ouverte du lundi au vendredi, à raison d'une demi-journée chaque jour et mobilise à chaque fois entre vingt et trente bénévoles pour accueillir les bénéficiaires aux stands fruits et légumes, viandes et fromages, produits surgelés et pour tenir les cinq caisses (avec trois bénévoles chacune).

Pour ma part, quelques mois après mon arrivée à Bourges-nord, je suis devenu bénévole d'abord à l'espace de convivialité avec Noria, puis ensuite aux caisses, le vendredi matin. »

Père Alain Krauth.

DÉBUT DU RAMADAN 2021 LE 12 AVRIL

Mois de la piété et du partage, le ramadan dont la date d'ouverture prévue en France est le soir du lundi 12 avril 2021, suscite un ensemble de pratiques socio-religieuses très populaires. Selon des études, il mobilise 70 % à 80 % d'observants parmi les quatre à cinq millions de fidèles musulmans estimés en France.

Le jeûne du Ramadan est le quatrième pilier de l'islam qui compte au total cinq pratiques obligatoires. Il vise à « atteindre la piété », est-il écrit dans le Coran, en se détachant des plaisirs terrestres. Ce jeûne rituel fut décrété deux ans après l'Hégire, du nom de la fuite de Mohammed de la Mecque vers Médine, qui marque le début du calendrier musulman.

La 27^e nuit du mois de Ramadan est la plus importante. Elle commémore la Nuit du Destin, au cours de laquelle, selon la tradition musulmane, l'ange Gabriel transmet le Coran à Mohammed.

Tous les musulmans qui ont dépassé l'âge de la puberté sont invités à jeûner du lever du soleil – dès que l'on peut « distinguer un fil blanc d'un fil noir », dit le Coran – à son coucher. Ils doivent s'abstenir de boire, de manger, de fumer et de relations sexuelles.

Les repas qui marquent la rupture du jeûne, après le crépuscule et avant l'aube, se prennent ensemble, souvent de façon festive.

Le croyant est aussi invité à pratiquer plus intensément les cinq prières quotidiennes, celle du vendredi à la mosquée, et l'aumône, et à porter une attention particulière aux pauvres notamment en se privant et, pendant la nuit, en veillant à ce que son voisin ait le nécessaire pour rompre le jeûne.

LA CAUSE DE BÉATIFICATION DE JEAN TINTURIER EST OUVERTE

Jean Tinturier, né à Vierzon le 20 février 1921, était séminariste du diocèse de Bourges, lorsque, à l'appel de cardinaux français, il partit comme missionnaire en Allemagne auprès des jeunes français requis pour le Service du Travail Obligatoire (STO) pendant la seconde guerre mondiale. Il s'y donna à l'action catholique avec d'autres prêtres, séminaristes, religieux, scouts et jocistes.

Arrêté parce que « par son action catholique auprès de ses camarades français (...) il a été un danger pour l'Etat et le peuple allemand », il fut condamné aux camps et mourut à Mauthausen le 16 mars 1945, trois jours avant le bienheureux Marcel Callo, tenant une planchette dont il avait fait son chapelet. Il fait partie des cinquante martyrs présumés du STO dont la cause de béatification est ouverte.

Dieu notre Père,

*Nous te rendons grâce pour la fidélité de Jean Tinturier
que, dans les ténèbres de l'enfer nazi, tu as appelé
à te rendre témoignage jusqu'à t'offrir la mort anonyme
qui lui fut infligée en haine de la foi.*

Fort de ton amour, il est passé

« d'un apostolat militant à un apostolat de rédemption ».

*Partageant sa foi en la victoire du Christ ressuscité,
nous avons la certitude qu'il a déjà sa récompense dans le ciel.*

*C'est pourquoi, à l'intercession de la Bienheureuse Vierge Marie,
reine des Apôtres et des Martyrs,*

*nous te prions pour que sa sainteté soit bientôt proclamée par l'Église
et qu'elle donne aux baptisés d'aujourd'hui
le courage de mettre l'amour partout où il y a la haine.*

(avec l'autorisation de Mgr Jérôme Beau, archevêque de Bourges, le 27/01/2021)

VENTE DE LIVRES ANCIENS À LA BIBLIOTHÈQUE DIOCÉSAINNE DU 28 AU 30/4

Les mercredi 28, jeudi 29 et vendredi 30 avril de 9 h à 17 h 30, la Bibliothèque diocésaine propose une vente de livres anciens à la Maison diocésaine (23 rue Nicolas Leblanc) : livres, revues et cartes postales antérieurs à 1930, documents de 1930 à 1960...

CRÉATION DE LA FONDATION DES ŒUVRES DU BERRY

Sous la présidence de Mgr Jérôme Beau, une fondation voit le jour dans notre diocèse. La Fondation des Œuvres du Berry est créée afin de permettre la réalisation de projets locaux dans des domaines très divers.

Elle est à ce jour engagée dans le domaine éducatif par la création d'un patronage à Bourges, auprès des jeunes par le soutien apporté aux séjours de vacances à l'Île-Tudy ou encore dans le développement durable au travers d'un projet d'exploitation maraîchère dans les marais de Bourges.

Pour mener à bien les projets ambitieux qu'elle accompagne, la Fondation des Œuvres du Berry s'appuie sur le maillage de proximité constitué par les bénévoles des paroisses de l'Indre et du Cher et le tissu associatif local.

La Fondation se présente en détail et expose les projets qu'elle soutient sur son site internet. Vous êtes invités à la découvrir : www.oeuvres-du-berry.org

LIVRETS GRATUITS DE PRIONS EN EGLISE « SEMAINE SAINTE ET PÂQUES »

Outre le livret mensuel qui procure les textes bibliques de tous les jours à plus de 500.000 lecteurs, la revue Prions en Eglise propose gratuitement un livret pour la « Semaine sainte et Pâques » qui donne les textes bibliques depuis le dimanche des Rameaux et de la Passion (28/3) jusqu'au dimanche de Pâques (4/4).

Pendant cette semaine-là, la liturgie déploie le mystère fondateur de la foi chrétienne : la mort et la résurrection du Christ. Vous ne savez pas trop comment prier ? Lisez le « commentaire » de chaque jour. Il vous arrive de vous poser des questions sur la Bible ? Prenez rendez-vous avec les « clés de lecture ». Vous vous demandez comment unir la foi et la vie ? Ne manquez pas les « invitations » quotidiennes.

« C'EST DINGUE » (ALAIN RÉMOND DANS LE JOURNAL LA CROIX DU 5 FÉVRIER)

« Vous savez ce qui se passe, ces temps-ci ? Il se passe qu'il fait jour de plus en plus tard le soir. Et de plus en plus tôt le matin. C'est dingue. Personnellement, je n'en reviens pas. Tout est tellement détraqué, depuis un an, tout est tellement cul par-dessus tête, on vit une vie tellement chamboulée, qui n'a plus rien à voir avec la vie que l'on vivait avant, que constater un phénomène naturel qui, lui, fonctionne normalement, comme prévu, ça fait tout drôle, on trouve ça limite anormal.

Visiblement, ils ne sont pas au courant, ceux qui, tout là-haut, actionnent les manettes, règlent les curseurs, déclenchent la grande inversion du jour et de la nuit puis contrôlent la bonne marche de tout le système, que plus rien, nulle part, ne fonctionne comme avant. Que tout est détraqué. Que plus personne ne sait où il habite.

Alors le jour dit, à l'heure dite, ils ont commencé à augmenter le jour et à baisser la nuit, seconde par seconde, minute par minute, et, depuis, ils font en sorte que ça continue, normalement, tranquillement, sans anicroche, comme d'habitude. Comme l'année dernière et comme celle d'avant. C'est dingue.

Je me dis que c'est un inestimable cadeau, de voir que quelque chose échappe à la folle marche de ce monde devenu complètement fou. Imaginez-vous : chaque soir, la nuit recule. Chaque matin, le jour progresse. Inexorablement. Comme il en est depuis la nuit des temps. Si ce n'est pas un miracle, qu'est-ce que c'est ? »

CALENDRIER PAROISSIAL ET DIOCÉSAIN (SOUS RÉSERVE)

- ♦ réunion de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) : mercredi 14 avril
- ♦ réunion du Conseil Économique Paroissial (CEP) : mercredi 7 avril
- ♦ célébration de Pâques : vendredi 9 avril pour l'établissement scolaire Saint-Jean-Baptiste de la Salle
- ♦ aumônerie 6^e-5^e : rassemblement le samedi 17 avril et réunion le samedi 24 avril de 9 h 30 à 12 h 15
- ♦ aumônerie 4^e-3^e : dimanche 11 avril de 10 h 45 à 15 h 30 à St-Henri
- ♦ pèlerinage diocésain à Lourdes (4^e-3^e) : du lundi 26 au vendredi 30 avril

NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE - MARS 2021

Claude MONNAIE - Vincent MERCERON - Suzanne POUILLOT - Raymonde PLASSON
Albina DA COSTA

PROCHAINES MESSES PAROISSIALES POUR LE MOIS D'AVRIL 2021
(sous réserve des consignes sanitaires)

- ♦ Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h, à l'église Saint-Jean
- ♦ **Samedi à 18 h 30 : à la chapelle Notre-Dame de la Paix (messes suspendues à cause du couvre-feu à 19 h)**
- ♦ Dimanche à 10 h 30 : à l'église Saint-Jean, sauf le 4 avril à la chapelle Saint-Paul

| AVRIL 2021 | LIEUX | |
|--|-------------------------------|------------------------------------|
| | PAROISSE SAINT-JEAN | PAROISSE SAINT-GERMAIN |
| Mardi Saint : messe chrismale | | |
| Mardi 30 mars | Cathédrale Saint-Etienne 15 h | |
| Jeudi Saint : La Cène | | |
| Jeudi 1 ^o avril | Saint-Jean à 16 h | <i>Saint-Germain du Puy à 16 h</i> |
| Vendredi Saint : Office de la Croix | | |
| Vendredi 2 avril | Saint-Jean à 15 h | Saint-Germain du Puy à 15 h |
| Veillée pascale | | |
| Samedi 3 avril | Saint-Jean à 16 h | <i>Saint-Germain du Puy à 16 h</i> |
| Dimanche de Pâques : la Résurrection de Jésus | | |
| Dimanche 4 avril | Saint-Paul à 10 h 30 | <i>Fussy à 10 h 30</i> |

| | | |
|---|------------|-----------------------------|
| 2^{ème} dimanche de Pâques | | |
| Dimanche 11 avril | Saint-Jean | <i>Asnières-les Bourges</i> |
| 3^{ème} dimanche de Pâques | | |
| Dimanche 18 avril | Saint-Jean | <i>Saint-Germain du Puy</i> |
| 4^{ème} dimanche de Pâques | | |
| Dimanche 25 avril | Saint-Jean | <i>Nohant</i> |

| MAI 2021 | LIEUX | |
|---|---------------------|-----------------------------|
| | PAROISSE SAINT-JEAN | PAROISSE SAINT-GERMAIN |
| 5^{ème} dimanche de Pâques | | |
| Dimanche 2 mai | Saint-Paul | <i>Asnières-les Bourges</i> |
| 6^{ème} dimanche de Pâques | | |
| Dimanche 9 mai | Saint-Paul | <i>Saint-Germain du Puy</i> |